

Actuellement, l'Amérique du Nord et l'Asie du Sud-Est semblent susciter le même intérêt parmi les investisseurs coréens. Il a été dit qu'au cours du premier trimestre de 1990 les Coréens du Sud ont investi 190 millions de \$ en Asie du Sud-Est et 192 millions de \$ en Amérique du Nord.

Les investissements coréens au Canada

Le Canada constitue maintenant un destinataire de taille des investissements coréens, il en a reçu approximativement 11,6 % de la totalité de l'IDE effectué entre 1968 et 1989. À peu près le quart des investissements en Amérique du Nord sont destinés au Canada et il semble que ce soit en progression constante.

La Banque de Corée estime que la valeur cumulée de l'investissement direct coréen au Canada entre 1968 et la fin de 1989 excède 198,9 millions de \$ et que 97 autres millions de \$ sont autorisés mais pas encore investis. De plus, le rythme de ces investissements s'accélère. Le total cumulé à la fin de 1989 représentait le double de celui de la fin de l'année 1986 et 80 % plus haut que le total à la fin de 1988. Les investissements récents ont fait du Canada le troisième récipiendaire de l'investissement coréen après les É.-U. et l'Indonésie. Des estimations non officielles de l'IDE coréen au Canada en 1990 le situent à 122 millions de \$ atteignant ainsi une valeur cumulative de 371 millions de \$.

Les investissements coréens faits au Canada en 1989 représentent 15,2 % de la totalité de l'IDE coréen pour l'année.

L'IDE coréen au Canada (1968 à 1989) (millions de \$)

1968-1985	68,3
1986	25,9
1987	12,6
1988	3,6
1989	88,5
Total cumulé	198,9

Source : Banque de Corée

L'investissement coréen au Canada se situe surtout en Ontario, en Colombie-Britannique et au Québec.

Quelques exemples d'investissements récents coréens au Canada

- Alliages et production d'acier inoxydable
- Jantes d'aluminium pour les automobiles
- Fabrication de pièces pour automobiles et autres véhicules motorisés
- Importation et distribution de véhicules motorisés
- Boulangerie
- Secteur bancaire
- Construction de ponts à haubans
- Produits électroniques de consommation
- Gestion de dépanneurs
- Produits cosmétiques, distribution
- Films et rubans magnétiques, distribution et exportation
- Services financiers
- Préparation du poisson
- Produits forestiers
- Traitement et exportation des fourrures
- Entreprises générales
- Exploitation minière, charbon et uranium
- Usine des pâtes et papier
- Immobilier
- Restaurants
- Fabrication et distribution de pneumatiques
- Commerce d'import-export
- Services de transports
- Fabrication de fenêtres

Source: Investissement Canada et Ambassade de Corée.

Les investissements coréens plus anciens étaient plutôt regroupés dans le secteur minier, le charbon et l'uranium. Le secteur des ressources a progressivement été suppléché par des investissements dans le secteur manufacturier. Pour en citer des exemples, Hyundai a établi à Bromont, au Québec, une usine de fabrication d'automobiles et a exporté 1 000 Sonatas en Taïwan. Hyundai Canada a par ailleurs signé un accord avec Chrysler Corporation pour vendre des Sonatas à travers le réseau Jeep Eagle de